

Colapsaría sin TLC empleo en México (Reforma 24/01/18)

Colapsaría sin TLC empleo en México (Reforma 24/01/18) Silvia Olvera Monterrey, México (24 enero 2018).- La eliminación del TLC aniquilaría entre 2.3 y 10.3 millones de empleos en México, advirtió la firma Trade Partnership Worldwide, en un análisis preparado para CEOs de grandes consorcios trasnacionales. Sus proyecciones difundidas ayer resultaron marcadamente más graves que otras anteriores, como una de la consultora económica ImpactEcon, con sede en Colorado, que en octubre estimó que la pérdida para México sería de sólo 951 mil puestos laborales, de 256 mil para Estados Unidos y de 125 mil para Canadá. El rango estimado por Trade Partnership Worldwide equivaldría a entre el 12 y el 53 por ciento de los empleos formales totales que hay actualmente el País y por lo menos a tres cuartas partes de los 3.1 millones de plazas que se han generado en el Gobierno de Enrique Peña, un récord. La previsión menos pesimista del estudio considera un escenario en el que Estados Unidos aumenta los aranceles de acuerdo a lo que la OMC le permite bajo el criterio de nación más favorecida (NMF) a las importaciones procedentes de Canadá y México, mientras estos países le contestan con impuestos bajo el mismo concepto. La más catastrófica prevé que Estados Unidos eleva los aranceles de NMF, Canadá hace lo mismo, pero México aumenta los aranceles al límite máximo. En ambos casos el comercio entre Canadá y México permanecería libre de impuestos. El análisis de Trade Partnership Worldwide fue realizado para la Business Roundtable, una asociación de directores ejecutivos de compañías como American Express, 3M, 21st Century Fox, Alcoa, American Airlines, Cisco Systems, Cummins, ConocoPhillips, Boston Consulting Group, Bristol-Myers Squibb, Chevron, Boeing, Best Buy, Apple, Accenture, Caterpillar, Citigroup y Domino's, entre otras. La consultora predijo que en los dos posibles escenarios la región podría perdería entre 5.3 y 15.1 millones de plazas laborales. Para Estados Unidos la pérdida sería de entre 1.8 y 3.6 millones de empleos, mientras que en Canadá prevalecería el despido de 1.2 millones. "Utilizando una metodología que nos permite capturar los impactos completos, tanto positivos como negativos, directos e indirectos en las economías de Estados Unidos y las internacionales, encontramos que la terminación del TLC traería impactos netos negativos significativos en la economía y el empleo de Estados Unidos, particularmente en los años inmediatos después de la terminación". Esos impactos serían derivados de los nuevos costos sobre las exportaciones e importaciones, lo que reduciría la competitividad de Estados Unidos. Pero mientras en Norteamérica se perdería millones de empleos, el estudio revela que China, Japón, Corea del Sur y Alemania generarían entre 2.6 y casi 3 millones de empleos, considerando también ambos escenarios. China sería el mayor generador, con 2 millones de empleos. "Después de 10 años sin TLC las cadenas de suministro se ajustarán y Estados Unidos se recuperará un poco, ello significa que los niveles de empleo también se recuperarán parcialmente, sin embargo, el comercio y el empleo se mantendrían por debajo de los niveles que hubieran sido si no se hubiera cancelado el TLC". El escenario más pesimista del estudio implicaría que en el corto y mediano plazo México perdería casi el triple de empleos que se han generaron en el Gobierno de Peña, que del cuarto trimestre del 2012 al tercero del 2017 fueron 3 millones 365 mil.